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FECHA: NOVIEMBRE 28 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Accidente: mueren tres jóvenes” 

 
“Desaparecerá Peña policías municipales” 

 “32 policías únicas sustituirán a mil 800 municipales” 

 “10 acciones de Peña Niego para reforzar la seguridad” 

 
“Vigencia a Estado de Derecho” 

 
“Fortalecer Estado de derecho: EPN” 

 
“Presenta EPN 10 medidas por seguridad y justicia” 

 
“ADOPTARÁ HIDALGO NUEVAS MEDIDAS DE SEGURIDAD” 

 
“Formula presidente decálogo por la paz” 

 
“Presenta EPN plan; lo reciben con reservas” 

 
“Presenta Peña plan; partidos e IP critican” 

 “Enrique Peña Nieto lanza reforma de justicia” 

 
“Peña Nieto: todos somos Ayotzinapa” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” “ 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Dejan PRD miembros de Fioac: Debido a la línea política que mantiene el PRD, integrantes de la Federación 

Independiente de Obreros, Agricultores y Campesinos (Fioac) en Hidalgo renunciaron a dicho partido, tal como lo hiciera 
el fundador Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano hace tres días. Ayer, en conferencia de prensa, Francisco Chew Plascencia 

–dirigente de la Fioac– lamentó que el PRD se haya desviado de la lucha social y obrera, con el llamado Pacto por México 

que signó con el PAN y el PRI. Chew Plascencia estimó que en los cinco años que como organización apoyaron al PRD 
unos 3 mil simpatizantes respaldaron las propuestas del sol azteca y acotó que se integrarán a la Constituyente Ciudadana, 

movimiento que encabeza el obispo de Saltillo, Coahuila, Raúl Vera y el padre Alejandro Solalinde. Entre las personas que 
hicieron pública su renuncia están los regidores de Tula de Allende, Martha Virginia García Hernández y Francisco Vichen 

Jiménez; Ana Lilia Fuentes Cornejo , de Tezontepec de Aldama, quien es pariente del diputado local Luciano Cornejo 
Barrera, líder de una de las corrientes afines a Nueva Izquierda (NI). También renunció la consejera estatal Yuri Uribe, 

quien en la pasada dirección fue parte del secretariado del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del sol azteca. (José Antonio 

Alcaraz, página 09) 
Milenio-Regidores se van del PRD; líder de FIOAC se deslinda del partido: (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-Anuncia FIOAC 3 mil renuncias en el PRD: (Víctor Valera, página 06) 
El Reloj-FIOAC se deslinda del PRD, y renuncian tres regidores al partido: (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Militantes y funcionarios renuncian al PRD: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Síntesis-Deja FIOAC el sol azteca, denuncian parcialidad: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Inicia la desbandada del PRD en el estado: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Criterio-Buscan que el financiamiento de partidos ya no sea público: Erick Flores, dirigente nacional del Partido 
Encuentro Social (PES), anunció que buscarán que se elimine el financiamiento público a los partidos políticos en México. 

Lo anterior lo dio a conocer en su visita a Hidalgo para tomar protesta a los integrantes del Comité Estatal –que encabeza 

Natividad Castrejón Valdez–, a los seis representantes distritales y a 47 comités municipales. “Queremos que todos 
comiencen de cero, que no se dé más dinero del pueblo” (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Síntesis-Partidos, sin presupuesto público: PES: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Descarta el PES la llegada de Cárdenas: El Partido Encuentro Social (PES) descartó la llegada del 

experredista Cuauhtémoc Cárdenas a sus filas, así como la afiliación masiva de inconformes con otras corrientes políticas. 

Aunque la dirigencia del PES dice estar consciente de la llamada “desbandada” que se ha presentado en el sol azteca, ve 
poco probable el acercamiento con grupos de exmilitantes de esa corriente política y con el exlíder moral del PRD. “Nada 

nos daría más gusto, pero el ingeniero Cárdenas manifestó que por el momento tiene otros planes, con grupos que salen 
de otros partidos no nos gusta hablar, todas las invitaciones que hacemos son personalizadas”, comentó el líder naciona l 

del PES, Hugo Erick Flores. Al ser cuestionado sobre los casos de corrupción que se han presentado al interior de varios 

partidos políticos a nivel nacional, Erick Flores manifestó que una medida de prevención que implementarán en el PES es 
la investigación previa de sus candidatos con las diferentes corporaciones de seguridad. “Buscamos una nueva generación 

de políticos en el país, todos nuestros candidatos van a ser investigados con la PGR y el Centro de Investigación y Seguridad 
Nacional (Cisen), inclusive con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), todos ellos van a proporcionar su 

declaración patrimonial, apuntó el líder nacional del PES. Erick Flores mencionó que uno de los objetivos del PES, es 
“rescatar” a todas aquellas personas que no han sido tomadas en cuenta en sus organizaciones políticas y que además 

para el siguiente año impulsarán a varios candidatos jóvenes para contender por diputaciones federales. (Omar Ayala, 

página 09) 
Milenio-Celebra Encuentro Social integración de comités municipales: (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Invita PES a Cárdenas para debatir conceptos: (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Buscará PES a Cuauhtémoc Cárdenas: (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-Toman protesta a Comités Directivos de Encuentro Social: (Nohemí García, página 04) 

El Sol de Hidalgo-No SON “cartuchos QUEMADOS”: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Habrá sólo candidatos limpios y honestos: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

Milenio-Encamina el desarrollo a un progreso equilibrado: Las medidas de impartición de justicia y seguridad 
anunciadas por el presidente Enrique Peña fueron calificadas por el dirigente en Hidalgo del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, como acciones que fortalecen y actualizan la estructura legislativa, atribuciones 

de los estados y encamina el desarrollo nacional hacia un progreso equilibrado. "Es una convocatoria que hace el titular 
del Ejecutivo responsable, donde asume de manera ejemplar su responsabilidad como Presidente y convoca a todos a 

trabajar para consolidar, retomar y fortalecer el Estado de derecho, hace un análisis serio del estado que guarda hoy la 
nación y puntualiza las acciones que debemos de emprender en conjunto, gobierno, partidos políticos, sociedad y todo el 

país". Cada estado, dijo, deberá retomar la fuerza en el tema de seguridad y las iniciativas de Ley expuestas van 

encauzadas a poner orden en determinados niveles del desarrollo de la sociedad con la creación de la Policía Estatal Única. 
Sobre lo oportuno de estas medidas, el dirigente dijo que la sociedad está en constante evolución al igual que las normas 

legales. "El Estado siempre debe estar en permanente renovación y evolución para que permita estar a la altura de la 
sociedad. Las legislaciones deben estar en constante actualización derivado de que nuestra sociedad está en permanente 

adaptación". (Janet Barragán, página 06) 

Crónica-Postulará el Panal a candidatos confiables: Postular a los mejores cuadros como candidatos a diputados 
federales para 2015 es el compromiso del Partido Nueva Alianza (Panal) para seguir ganando espacios de representación 

popular, afirmó el dirigente nacional del instituto político, Luis Castro. Durante la toma de protesta del Movimiento de 
Mujeres del Estado de Hidalgo, el líder nacional señaló que seleccionarán a los mejores liderazgos, comprometidos a seguir 

luchando por las causas sociales. Reiteró que México vive tiempos difíciles, por tanto la sociedad exige justicia y abatir la 

impunidad. Exigió que se llegue hasta las últimas consecuencias para evitar que sigan presentándose más acciones 
lamentables. Agregó que el Partido Nueva Alianza rechaza los hechos de violencia, porque no son el camino para exigir 

justicia, por ello las autoridades deben dar respuesta a las demandas de los afectados. (Alberto Quintana, página 05) 
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El Reloj-Alianzas entre partidos para el próximo año: Crespo: Las alianzas entre partidos para el próximo proceso 

electoral de diputados federales, así como la decisión de candidaturas con equidad de género, las definirá el CEN del PRI 
nacional hasta el próximo año; aseguró Ricardo Crespo, presi-dente del tricolor en Hidalgo. Precisó que dicha decisión de 

las pre-candidaturas y candidaturas tendrán la prioridad de otorgar una equidad de género, en la que hombres y mujeres 
participen por equilibrio en busca de una candidatura a nivel federal. Ricardo Crespo dijo que, por el momento y en lo que 

resta de este año, la agrupación se dedicará a atender otros trámites ante la Junta Local del INE, así como de seleccionar 
a sus precandidatos. "Aunque se ha dado por hecho que el PRI-Hidalgo postulará a hombres y mujeres valiosas de manera 

equilibrada para las candidaturas a diputados federales; quien al final definirá dicha lista será el CEN del PRI nacional, el 

que determine las candidaturas", afirmó Crespo Arroyo. Por otro lado, el líder del PRI en Hidalgo dijo que se dedicarán a 
fortalecer sus estructuras y su trabajo interior para estar al pendiente de la determinación que tome el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) en el tema de las alianzas. Concluyó que en cada uno de los siete distritos electorales federales que 
conforman el estado, se buscarán perfiles con vocación de servicio a la comunidad, una militancia al interior del partido y 

una trayectoria que permita darle respuestas a los ciudadanos  (Yina Bautista, página 04) 

El Reloj-No contempla Samperio renunciar al sol azteca: “No No pienso salirme del partido, yo no renunciaré", 
aseguró Teresa Samperio León, a quien en el estado se le ha otorgado el calificativo de líder moral del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). Entrevistada por este medio de comunicación, la perredista reconoció que "sin duda, la 
renuncia del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas "es un descalabro para el PRD"; no obstante, indicó que para ser congruente 

con lo que siempre ha sostenido, se queda en el partido a fin de seguir en la lucha de un país más democrático. Teresa 

Samperio, quien junto con otros hidalguenses caminó junto con Cárdenas en 1988, y en 1989 cuando se creó el sol azteca, 
dijo estar "sorprendida" por la decisión de quien hace 25 años iniciara un movimiento que ofrecía "esperanza a una 

necesidad, una respuesta a la sociedad; es una pena, tristeza, decepción, es un golpe fuerte a los militantes y a la 
sociedad". Si bien, dijo, se puede ver "como una tragedia", lo que si-gue es que cada quien haga lo que le corresponde, 

desde el en-cargo que tenga, "debo sostener mi posición de que debo hacer lo que tengo que hacer en el lugar donde 

esté en base a una convicción, principios, moral, consciencia social y un compromiso con la misma sociedad, eso significa 
que yo no renunciaré". Sobre el actuar de la dirigencia nacional, lamentó que se dé valor a los acuerdos políticos, por 

encima de las necesidades sociales, e incluso de la ideología. "Porque realmente llegan a acuerdos, en posiciones, pero 
son meros intercambios de lugares; eso no es pluralidad, son acuerdos de inveteres persona-les, que benefician a sí 

mismo, no a la sociedad, no al partido".  (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Exigirán a actual dirigencia del PRD revisión de ruta político-electoral para los próximos 3 
años: A través de sus redes sociales, el exsecretario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Hidalgo, Marco 

Antonio Rico Mercado exigió a la actual administración un pronunciamiento con respecto al actuar del Gobierno en el 
estado y la ruta política electoral que tendrá el partido en los próximos tres años. Lo anterior tras cuestionar las 

declaraciones emitidas el día miércoles por el presidente Ramón Flores Reyes, por la partida del líder moral y cofundador 

Cuauhtémoc Cárdenas, mismas que calificó de esquivas en el tema, "la salida del Ing. Cuauhtémoc Cárdenas del PRD es 
un duro golpe a nuestro partido, pero no en término de estructuras partidarias, sino en el desánimo que genera en la 

militancia". En sus declaraciones, Flores Reyes refirió que es tiempo para evaluar las condiciones en las que actualmente 
ejerce el partido y así reconstruir nuevas políticas y prácticas a favor del PRD, de sus afiliados y de la ciudadanía en 

general, "el daño está hecho, nosotros no lo minimizamos, estamos conscientes del problema y también estamos 

conscientes de que debemos corregir las cosas si queremos seguir siendo opción de la gente". Además dijo se han 
cometido constantes errores dentro del organismo, entre ellos los mecanismos que se han utilizado para la selección de 

candidatos y el privilegio a los intereses de grupos y personales, dejando de lado la misión y visión del PRD. Al respecto, 
Rico Mercado indicó que es lamentable que la dirigencia en el estado de Hidalgo, "tenga una agenda prioritaria de 

constitución de comités municipales y peor aún, acompañado de las mismas prácticas y mismos vicios de agandalle, sin 
medir diálogos y acercamiento que permitan diagnosticar la problemática nacional, estatal y municipal, que permitan 

establecer lo mejor para el Partido en esta coyuntura de crisis". Agregó que "la omisión y silencio que ha guardado el PRD 

con respecto a las políticas públicas emprendidas por el actual gobierno en el estado, como lo es las políticas recaudatorias 
a través de multas de tránsito y de tenencia vehicular lastiman y desaniman". Por lo anterior, apuntó en breve se lanzará 

un llamado a la actual dirigencia, para así cuestionar el plan de trabajo y posicionamiento que mantendrá el Partido en 
esta administración. (Alejandra Vera Asiain, página 8A) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Celebra IP estatal plan de seguridad: La iniciativa privada local celebró la nueva estrategia que dio a conocer 

el Ejecutivo federal para mejorar la seguridad, justicia y el estado de Derecho en México. Luego de las 10 medidas 
planteadas por el presidente Enrique Peña Nieto, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio Pachuca, Juan Carlos 

Martínez Domínguez, destacó que una de las más importantes es la creación de policías estatales únicas. “Me parece muy 
importante crear un conjunto de policía única para que podamos empezar a generar un mayor nivel de seguridad en el 

país”, consideró el empresario. El dirigente subrayó la conformación del Sistema Nacional Anticorrupción, pues este 

organismo abonará al sano desarrollo de las empresas y de la transparencia en el gobierno. “Fortalecer el estado de Dere-
cho, vendrá a robustecer la integridad del país y fortalecerá la implementación de la reforma energética y en 

telecomunicaciones, lo que permita que exista mayor seguridad jurídica para las instituciones en México”, apreció. Martínez 
reconoció que la desaparición de los estudiantes en Guerrero “sacudió” a todo el país y lamentó que “hayamos tocado 

fondo de esa manera pero hemos hecho conciencia de las necesidades y las reformas que se implementan y creo que va 
ser una reforma que va al generar un consenso, confío que todos los actores estén de acuerdo para que se puedan lograr. 

Al respecto, Sergio Baños Rubio, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, 

calificó el plan estratégico anunciado como oportuno. “Estamos muy a tiempo de corregir los graves rezagos que han 
colocado al país en una situación altamente vulnerable y preocupante”, aseguró. Además, destacó que el sector respalda 

todas las iniciativas para reestructurar, modernizar y hacer más eficientes los cuerpos de seguridad y vigilancia en el país. 
Son de destacar, dijo, las acciones en favor de la seguridad de la ciudadanía a nivel nacional y el endurecimiento de la 

vigilancia y las sanciones a toda autoridad que se aleje de sus obligaciones y que se compruebe sea cómplice del crimen 

organizado. “Es necesario aplicar cero tolerancia en casos donde se compruebe deshonestidad de las autoridades de 
cualquier orden de gobierno”. En materia económica, señaló la urgencia de las medidas para estimular la actividad 

productiva y el empleo en favor de las regiones más alejadas del desarrollo y bienestar. (Yuvenill Torres, página 04) 

Criterio-Ante 10 mil jóvenes, inicia festival Metsi: Ante cerca de 10 mil jóvenes de varios estados, se inauguró el 

primer festival Metsi, cuyo objetivo es promocionar la libre expresión de los jóvenes entre 12 y 29 años de edad a través 

de mesas temáticas, foros de análisis y conciertos, además de actividades culturales y deportivas. Al dar inicio a las 
actividades, José Manuel Romero Coello, director del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), enfatizó que desde este 

jueves y hasta el sábado, los asistentes podrán intercambiar ideas sobre empleo, violencia y sexualidad Romero Coello 
añadió que los jóvenes deben manifestarse a través de propuestas que favorezcan el desarrollo de la sociedad evitando 

todo tipo de violencia o confrontación. “Queremos que los jóvenes sigan expresando su forma de pensar, pero ésta debe 

ser pacífica, que contribuya con el desarrollo de su persona y de la sociedad en que vive”, expresó Romero. En su mensaje, 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz destacó que los jóvenes son quienes construyen el México moderno, por lo cual 

exhortó a los cientos de asistentes reunidos en el palenque de las instalaciones feriales a expresar sus ideas y disfrutar de 
los tres días de actividades. Entre las actividades realizadas ayer destacan las conferencias del conductor de televisión 

Juan José Ulloa y de Jesús Martínez, presidente del Club Pachuca, además de talleres interactivos sobre violencia en el 

noviazgo, exposiciones de artistas plásticos y el concierto de la agrupación Reik. Entrevistado al término del acto 
protocolario, José Manuel Romero declaró que es un grave error la represión de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) contra alumnos por sus manifestaciones de apoyo a los desaparecidos de la normal de Ayotzinapa en días 
pasados. Romero Coello declaró que la voz de los jóvenes tiene que ser escuchada por los tres niveles de gobierno, 

asociaciones civiles e instituciones académicas. “El diálogo abierto, sin ningún tipo de presión o represión, es la única 
manera en que los jóvenes contribuyan con el avance de su colonia, estado o país”, culminó. (Yossimar Durán, página 

06) 

Milenio-Inauguran reunión nacional de jóvenes: (Alejandro Reyes / Gisselle Acevedo, página 08) 
Crónica-Debe juventud contar con un acceso idóneo a la información: (Milton Cortés, página 04) 

El Reloj-Inaugura Olvera METSI Encuentro Poder Joven: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Olvera pone en marcha encuentro: (José Luis Rico, página 10 A) 

Plaza Juárez-Olvera refrenda su compromiso con la juventud: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

Síntesis-Inaugura Olvera encuentro Metsi: (Tania Monroy, página 04) 
Uno más Uno-El México de paz lo construyen los jóvenes: Francisco Olvera: (Redacción, página 04) 

Criterio-Determinarán autoridades a implicados en desfalco: SNTE: Juan Díaz de la Torre, dirigente nacional del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), señaló que las autoridades en Hidalgo serán quienes 

determinen si hay más implicados en el desfalco millonario a la Sección XV. La denuncia realizada a mediados del año por 

el faltante de 123 millones de pesos en las arcas del magisterio, la cual derivó en la detención de la exlideresa Mirna García 
López, tendrá que ser cautelosa para señalar a otros involucrados. “Nosotros no fuimos contra nadie. Sólo planteamos un 

estado de situaciones que se dieron dentro de la Sección (XV) y lo hicimos contra quien resulte responsable, pues en todo 
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caso lo que queríamos es proteger y, eventualmente, recuperar el patrimonio de los trabajadores de la educación”, señaló 

en su más reciente visita a la entidad. Las auditorías se realizaron a 31 de las 59 secciones que el SNTE tiene en México, 

de las cuales derivaron procesos penales por irregularidades en el manejo de recursos en Hidalgo y otras estados. 
“También encontramos irregularidades administrativas, de tiempos y omisiones, que con la misma reglamentación interna 

del sindicato fue posible que se subsanaran”, dijo Díaz de la Torre tras un acto masivo del Panal en la entidad. Cuestionado 
sobre las afectaciones a la Sección XV por la detención de García López, el líder sindical nacional aseguró que la fuerza 

del sindicato no se ha menguado. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Dan a jalisciense concesión de pago electrónico en Tuzobús: La empresa Idear Electrónica SA de CV, en 
conjunto con Tecnología para el Transporte de Occidente SA de CV, obtuvo la concesión para proveer el servicio de pago 

digital en la red integrada del Tuzobús, corredor Téllez-Pachuca, que iniciará operaciones en abril de 2015. De acuerdo 
con el fallo de la licitación pública nacional SITMAH/LP/SPE/CT/01/2014 –emitido el 25 de noviembre–, las firmas asociadas 

ofrecerán el servicio por diez años, con opción a otros diez, en la primera troncal y sus 19 rutas alimentadoras. Hasta el 

momento, los pormenores de la concesión y el monto que el organismo público descentralizado pagará al licitante ganador 
por sus servicios se encuentran bajo reserva. “De conformidad con las bases del concurso, esta información (del fallo) 

sólo será del conocimiento de los licitantes que hayan presentado propuesta conforme a lo dispuesto en las Bases de la 
Licitación Pública Nacional Numero SITMAH/LP/SPE/CT/01/2014, Apartado XI, Numeral Séptimo, Fracción VII”, publicó el 

Sitmah en su portal. La propuesta conjunta de Idear Electrónica y Tecnología para el Transporte de Occidente fue la única 

presentada ante el consejo revisor del Sitmah el 18 de noviembre pasado, señalan los reportes del proceso iniciado el 20 
de octubre. De acuerdo con su sitio web, Idear Electrónica forma parte de Grupo BEA, consorcio asentado en Guadalajara, 

Jalisco, que tiene presencia en nueve países de Centro, Sur y Norteamérica. “BEA es líder en el mercado del transporte 
en América Latina (…) Ha brindado soluciones a las grandes y medianas ciudades en América Latina, así como en medianas 

y pequeñas comunidades de Norte América”, menciona su descripción. La firma especializada en tecnología para el 
transporte masivo ha prestado servicios en la Línea 2 del Metrobús y el Tren ligero de la Cuidad de México, el Metrorrey 

Transmetro de Nuevo León y el Vivebús de Chihuahua. Sobre la empresa Tecnología para el Transporte de Occidente SA 

de CV, Criterio no encontró referencias vía internet, como su matriz y los servicios que oferta. El concesionario se encargará 
de proveer las denominadas tarjetas inteligentes sin contacto (Tisc) para el pago electrónico del peaje en la línea 1 del 

Tuzobús, que aún no está concluida a un año de su inicio. Según las autoridades estatales, el sistema de transporte 
entrará en operación en abril de 2015. Las pruebas de rodamiento requieren un mes. El Sitmah estima que para el inicio 

de la primera troncal requerirá unas 80 mil tarjetas, cuyo diseño será determinado por las autoridades en enero de 2015. 

Las empresas ganadoras de la concesión también ofrecerán servicio de recaudo de peaje en efectivo, colocación de barras 
contadoras, torniquetes, puertas automáticas e instalación de cámaras de vigilancia. Además, estarán involucrados en el 

control de unidades de ruta y sus alimentadoras, de acuerdo con la información publicada por el organismo descentralizado 
durante el proceso de licitación, en respuesta a aclaraciones a los compradores de las bases del concurso. TARIFA La 

tarifa del Tuzobús será de 8 en el primer tramo del viaje y 2 pesos por transbordar, informó el organismo descentralizado 

el 11 de noviembre a los siete interesados en participar en el proceso de licitación, quienes adquirieron las bases del 
concurso. El Sitmah determinará el precio de las tarjetas inteligentes, el cual equivaldrá “a 3 o 4 veces el costo” de la 

tarifa del sistema de trasporte masivo. (Gerardo Ávila, página 08) 

Crónica-Celebra el gobernador Olvera medidas anunciadas por EPN: Aseveró el gobernador Francisco Olvera que 

cuando existen situaciones de crisis o complicadas es necesario revisar el rumbo y hacer los ajustes necesarios, tal como 

lo hace de manera oportuna el presidente Enrique Peña Nieto y el gabinete de la república. Lo anterior fue expuesto por 
el mandatario hidalguense ante las protestas generadas por el caso Ayotzinapa, localidad de Guerrero, donde 

desaparecieron 43 alumnos de la Escuela Norma Rural. Luego de inaugurar las actividades relativas al evento “METSI, 
Encuentro Poder Joven”, Olvera Ruiz afirmó que con el anuncio realizado por el mandatario de la nación este jueves se 

tendrá un nuevo rumbo en la toma de decisiones por parte del gobierno federal y esto repercutirá en los estados. El titular 

del Ejecutivo estatal agregó que los gobernadores del país deberán sumarse y asumir la labor que le corresponde a cada 
uno, consideró que eran obligadas estas acciones, ya que un momento difícil tardó más de lo razonable. Indicó que el 

gobierno de Hidalgo tendrá que conocer a fondo cuáles son los planteamientos del presidente, a partir de ahí se verificará 
qué le corresponde, para aportar y contribuir en las acciones que implemente el gobierno federal. Olvera Ruiz puntualizó 

que luego del anuncio del presidente Enrique Peña Nieto en torno al Hospital de Especialidades esta infraestructura será 
absorbida por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por lo que en próximos días el gobierno estatal entregará 

las escrituras a la dependencia federal. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Hidalgo asumirá las medidas de Peña Nieto: FOR: (Alejandro Reyes, página 06) 
El Independiente-Adoptará Hidalgo nuevas medidas federales de seguridad: Olvera: (Gerardo Neria, página 

03) 
El Reloj-Oportuna acción de EPN, asegura Francisco Olvera: (Sergio Juárez, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-HIDALGO, A FAVOR DE SEGURIDAD, JUSTICIA Y ESTADO DE DERECHO: (Redacción, Ojo: 

Política) 

Plaza Juárez-Hidalgo se sumará al llamado de EPN: (Natalia López Pazarán, página 03A) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Pondera EGS actividades para mejorar convivencia: Destacó el alcalde de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, la realización de programas como “Pachuca Sobre Ruedas”, realizado la mañana de este jueves en la Escuela 
Primaria Juan C. Doria, donde se pronunció por mejorar condiciones de convivencia y espacios deportivos. Indicó que 

durante su administración se trabaja día con día para ofrecer actividades como el referido programa, que se consolida en 

el gusto de los pachuqueños. Afirmó que en busca de contar con una ciudad con rostro más humano se promueven 
actividades que fomentan la unión familiar y la convivencia social, por ello las actividades implementadas para tal fin son 

bien recibidas por parte de la población. Señaló que el hecho de compartir con los alumnos de una institución educativa 
la vigésima tercera edición de “Pachuca Sobre Ruedas” representa la oportunidad de impulsar en la niñez actividades que 

unan a la familia, por lo que se comprometió a mantener el fortalecimiento de actividades que tengan este objetivo. Padres 
de familia de la escuela Juan C. Doria se manifestaron porque exista mayor vinculación entre planteles de nivel básico con 

autoridades municipales, a fin de programar actividades que fomenten tanto la integración familiar como convivencia entre 

estudiantes,  plantilla de profesores y padres de familia. (Milton Cortés, página 05) 

COLUMNAS     POLÍTICAS     LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Fin al feudo de alcaldes 

 

De las diez propuestas hechas ayer por el Presidente Enrique Peña Nieto, la que parece ser una de las mejores y más 
planeadas, pues lleva incluso planteándose desde el sexenio pasado, es la de la desaparición de las policías municipales. 

Con ello se persigue el objetivo de terminar con el coto de poder y corrupción que en pueblos y comunidades han forjado 
familias de personajes que han tomado el poder por años, que han estado prácticamente dirigiendo ayuntamientos y 

delegaciones auxiliares por décadas y que se han valido de ser la autoridad local con el uso de la fuerza pública para poder 
imponerse y con ello generar un vacío jurídico y de legalidad. Sin la policía a la mano, en donde se coloca al compadre 

como comandante, al primo como primer oficial y al amigo como el encargado de la cárcel distrital, el sistema municipal 

debe fortalecerse en acciones como darle a la población una mejora de servicios y una mejor gestión de obras pues en 
teoría el cambio traerá consigo un revulsivo en áreas como las finanzas locales, pues no deberán cargar con salarios y 

gastos de la policía, así como con la inversión en la materia (patrullas, capacitación, infraestructura policiaca). Es buena 
la propuesta pues desgraciadamente los grandes problemas del país han detonado por asuntos locales que se generan 

desde la mala toma de decisiones y amparados en el uso de la policía como herramienta para generar caos (caso Iguala) 

o intentar imponer la ley del más fuerte. Es mejor aún, la propuesta de Peña Nieto –al menos la de desaparecer a las 
policías municipales-pues los presidentes no podrán tener más el control sobre la justicia como si se trataran de pequeños 

virreyes encargados de dar o quitar, de perdonar o de castigar a su antojo. Y es que observemos desde las denuncias en 
redes sociales hasta los videos ahí se filtran; son la mayoría de casos, pleitos, detenciones arbitrarias y golpes, los 

cometidos por uniformados del orden municipal. Tampoco se trata de lincharlos y acabar con ellos, en muchas ocasiones 

son los que menos ganan, pero por lo mismo, no se puede confiar algo tan delicado como la seguridad pública, la calidad 
de vida de una población, en alguien que se la juega por tan poco y con tan mala capacitación y herramientas. La 

responsabilidad ahora será estatal y federal, y entonces sí, será el estado el culpable de cualquier situación que se presente 
como con Ayotzinapa (que en estos momentos sí es responsabilidad nacional). A Felipe Calderón le resultó poco efectivo 

el planteamiento del Mando Único pues no pareció haber sido lanzado en serio, quizá por la falta de confiabilidad en 
cuerpos de seguridad de los estados; sin embargo, ahora que no está el horno para los bollos, se debe apostar a hacer 

algo, por muy arriesgado que esto parezca. 

 
(Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

 
Propuestas urgentes y necesarias 

 
Las medidas anunciadas por el presidente de México, Enrique Peña Nieto, generaron una serie de reacciones y comentarios 

importantes entre la opinión pública del país. La creación de 32 policías estatales y la consecuente desaparición de las 
más de mil 800 policías municipales, es una determinación que tiene como objetivo principal abatir la inseguridad, al crear 

organismos policiacos sólidos y mejor preparados. Al ser las corporaciones municipales organismos altamente penetrados 

por el crimen organizado, era urgente tomar una medida firme y contundente, pues mantener un esquema de seguridad 
como el actual, representaba una clara invitación a la infiltración de las instituciones, como tristemente sucedió en los 

últimos años. Los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, que la inmensa mayoría de los mexicanos lamentamos y 
reprobamos, hicieron recordar a las autoridades de todos los niveles que las policías municipales ni son confiables y mucho 

menos eficaces, por eso su necesaria desaparición. Pero como otros organismos también han sido penetradas por la 

criminalidad, la medida anunciada por el presidente, que propone la expedición de una Ley contra la Infiltración del Crimen 
Organizado en las Autoridades Municipales, debe atender, incluso a otros ámbitos de la vida pública y gubernamental, 

pues instituciones estatales y federales no están exentas de ser vulneradas. La creciente delincuencia que azota al país 
está vinculada de múltiples maneras a fenómenos como la desigualdad y la pobreza, por ello es que el gobierno del 

presidente Peña reconoció la urgente necesidad de crear tres zonas económicas que permitan un desarrollo en el corto 
plazo para los estados mayormente "golpeados" por ese fenómeno. La creación de tres zonas económicas que apoyen el 

desarrollo de Guerrero, Michoacán, Oaxaca y Chiapas, podría alentar los equilibrios sociales que permitan avanzar contra 

las desigualdades ancestrales, que han forzado a muchos a involucrarse en las filas de los grupos delincuenciales. El 
combate a la corrupción, las leyes contra la tortura, las desapariciones forzadas y el respeto a los derechos humanos, así 

como la Ley de Atención a Víctimas, son asuntos medulares que contra la inseguridad no debían ser soslayados; los temas 
están considerados en la propuesta presidencial presentada. En México, la herida social provocada por la criminalidad no 

ha cerrado, el dolor colectivo está presente en todos los sectores de la sociedad, los movimientos, lejos de ser 

"generaciones", dieron pie a una sola voz que penetró todos los rincones del país. "Todos Somos Ayotzinapa" es un grito 
por la paz, por la justicia y contra los criminales a los que el estado debe perseguir y castigar, por tanto, la urgencia de 

aplicar las medidas anunciadas. 
 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Isidro precandidato 
 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) vive una de las peores crisis de sus 25 años de vida, a partir del caso Iguala 

y rematado con la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, por no estar de acuerdo en el modo que se conduce al 
partido, pero eso no obsta para que en Hidalgo el senador Isidro Pedraza Chávez no sólo reitere su permanencia en las 

filas perredistas, sino que anticipe su participación como precandidato al gobierno de Hidalgo, para los comicios de 2016. 
Es más, desde ahora, plantea la posibilidad de una contienda interna en la que participen quienes igual que él tengan la 

misma aspiración y se sometan al escrutinio de la base perredista, mediante una elección interna. El mensaje, se entiende, 

es para el actual secretario de acción electoral de la vapuleada dirigencia nacional del PRD, José Guadarrama Márquez, 
quien gracias a arreglos cupulares se hizo de la presidencia estatal del PRD, hoy en manos de Ramón Flores Reyes. 

Guadarrama ha aspirado ya tanto en el PRD como en su anterior partido, el PRI, a la gubernatura del estado y en ambos 
casos ha sido hecho a un lado. Isidro Pedraza asume que su partido vive una profunda crisis que obliga a un 

replanteamiento de las estrategias equivocadas que la dirigencia nacional ha tomado, pero eso no significa que “me vaya 
del partido”, dice y recuerda que cuando Cuauhtémoc Cárdenas fundó el PRD, “nosotros ya militábamos en la izquierda”. 

Por eso su convicción de que el PRD y las izquierdas, hoy vapuleadas por una serie de actos provocados por quienes 

fueron postulados en su momento como candidatos a cargos de elección popular (José Luis Abarca en Iguala y Ángel 
Aguirre Rivero, en Guerrero) sin tener una pizca de ideología de izquierda y beneficiados por el pragmatismo electoral del 

PRD, deben replantearse el rumbo y volver a las causas que le dieron origen al PRD. Por lo pronto ha anticipado su deseo 
de buscar la candidatura al gobierno en 2016, en espera de otros contendientes. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Una gran decisión 
 

Enrique Peña Nieto tiene razón. Urge desaparecer a las policías municipales de todo el país, sin importar qué tan eficientes 
sean unas y otras, pues son el eslabón más débil en la lucha contra la delincuencia organizada. Hay ejemplos de buena 

policía municipal. Tal vez uno de los más sonados sea el de San Pedro Garza García, en Nuevo León, pues cuenta con 

elementos preparados y equipos de primer nivel. Pero son casos raros que responden a lo pudiente de los habitantes de 
esos municipios. El problema es que en la mayoría de los municipios las policías no cuentan con dinero suficiente para 

contratar elementos entrenados y con la probidad suficiente para cuidar a los ciudadanos. Y si a eso le sumamos la 
existencia de alcaldes corruptos, miembros del crimen organizado o en el mejor de los casos, incapaces de hacerle frente 

a las mafias, pues entonces la población en general está a merced de los criminales tanto uniformados como de civil. Por 
eso digo que Peña Nieto tiene razón. No siempre concuerdo con sus propuestas, pero en este caso en particular la 

desaparición de las policías municipales es urgente. Concentrar los cuerpos de seguridad en una sola corporación estatal 

no significa que ya no habrá corrupción, pero a quien quiera infiltrarlos le costará más trabajo hacerlo. No faltará el que 
intente criticar la medida presidencial con el argumento de la autonomía municipal e incluso los grupos que busquen 

amparos contra la decisión de Peña Nieto, pero quien lo haga quedará siempre bajo la sombra de la sospecha de buscar 
intereses electoreros. La anunciada por el presidente es una gran decisión. Punto. 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que ya empezó la desbandada en el Partido de la Revolución Democrática como se había vaticinado y estiman que 

pudiera haber más en los próximos días, sobre todo si son tentados por nuevas propuestas. Ahora toca turno a la nueva 

dirigencia perredista representada por Ramón Flores Reyes, la tarea de mostrar el oficio político para mantener a su 
militancia unida y convencida del proyecto para las elecciones venideras, algo que de inicio se ve difícil pues ayer 

renunciaron a su militancia regidores en Tula y Tezontepec. 
 

: Que la falta de presencia policiaca de la policía municipal en Mineral de la Reforma en la zona de fraccionamientos 

del área metropolitana pudiera ser una de las principales causas por las que los índices de robo a casa habitación y asalto 
a comercios y transeúntes vayan al alza en zonas como Tulipanes, Tuzos, El Venado, La Providencia; además de que 

ya detonó en un problema importante como la falta de patrullas en fraccionamientos como Hacienda Margarita de 
donde sustrajeron el miércoles pasado a dos niñas que ya son buscadas vía la Alerta Amber. 

 

: Que en Atitalaquiala Casa del Migrante El Buen Samaritano denunció nuevas amenazas contra el personal que 
labora en esta organización altruista y es que comentan que las intimidaciones han ido en aumento en los últimos días 

por su labor a favor de los indocumentados que reciben. Dicen que lo bueno es que el edil de Jaime Reyes Galindo ya 
brindó seguridad, sin embargo, las autoridades de Tlaxcoapan poco ha hecho para dar seguimiento las denuncias 

presentadas y que a la fecha siguen sin investigarse, más allá de eso, el personal pide ayuda estatal ante más mensajes 
amenazantes.  

 

: Que por extraño que parezca el programa de vivienda para jóvenes que ofrece el Instituto Hidalguense de la 
Juventud no ha permeado entre ellos y es que solo 15 solicitudes han cumplido con todos los requisitos, los créditos 

disponibles son 200 pero al parecer no hay interés o no se cumplen los requerimientos para ser beneficiario de este 
programa que de momento se aplica en Pachuca, Mineral de la Reforma y Tizayuca. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Creo que con esta medida hoy nos va a dar una certeza de que vamos a poder confiar nuevamente en nuestra policía, 

confianza que se había perdido muchísimos años precisamente por estas situaciones de la delincuencia organizada” 

Daniel Lara Baños 
Delegado de Segob sobre ley vs crimen. 
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 “Siempre que hay situaciones de crisis o complicadas, es necesario revisar el rumbo y hacer los cambios oportunos, creo 

que está tomando una acción con oportunidad el señor Presidente y el gabinete de la República” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre acciones presentadas por el Presidente Enrique Peña Nieto. 

 
 “Queremos que los jóvenes de México se expresen y nos digan qué quieren y qué piensan, este es un evento de los 

jóvenes estamos cansados de que nos cierren espacios, es momento que se expresen y nos digan qué quieren” 

José Manuel Romero Coello 
Director del Instituto Mexicano de la Juventud sobre derecho de los jóvenes a expresarse. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que quien ya regresó a las redes sociales es Ana Alidey Durán Velázquez, hija de la lideresa del Sindicato de Trabajadores 

de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Sistema Inter Municipal (CAASIM), quien fue linchada por sus comentarios 
contra los manifestantes que repudiaban la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, quien se ganó el apodo de Lady 

Caasim. La estudiante del ITESM aprendió la lección y ha cambiado su perfil para solo publicar cuestiones relacionadas a 

su vida escolar. 
 

que hay pleito entre Rulfo Navarrete Espinoza, líder del Frente Único de Trabajadores del Volante de Hidalgo (FUTVH) y 
sus agremiados, por supuestos malos manejos del directivo, por lo que al interior de la agrupación han surgido, se dice, 

al menos dos corrientes, las cuales buscan el control de 350 operadores agrupados; además, se dice que hasta el momento 
no hay intervención en el conflicto por parte de la Subsecretaría del Transporte, tanto así que durante la pasada reunión 

de transportistas Navarrete Espinoza no fue invitado. 

 
que más de un alcalde puso el grito en el cielo cuando escuchó la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto sobre 

desaparecer las policías municipales, pues no se ven sin el brazo operador que representa los policías, a quienes los 
ocupan desde mandaderos, guaruras personales, vigilantes de su colonia, la casa de sus padres, hasta para cometer 

abusos de autoridad y para amedrentar a sus opositores, menos para su verdadero fin, cuidar a la población. 

 
que por tercera vez en el mes, la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, estará de gira por Hidalgo, 

específicamente en la capital del estado, para dar una ponencia en el primer Metsi, Encuentro Poder Joven. La 
experredistas es parte de los invitados especiales de este viernes. Al evento, que arrancó ayer, asisten personajes como 

Moderatto, El Piojo Herrera, Gabriela Warketin, Julio Cesar Chávez, entre otros. 

 
que en PAN se comenta, entre verdad y broma, que Raimundo Ordoñez, delegado de la SEP en Hidalgo, no buscará una 

candidatura a diputado federal por “su partido” pues ya es más priísta que los priístas. El funcionario, que en algún 
momento estuvo a punto de ser presidente del CDE del PAN, fue uno de los primeros en formarse para tomarse una foto 

y saludar al presidente Enrique Peña Nieto en su más reciente visita en Hidalgo, por lo que en su partido señalan que sí 
buscará una candidatura, pero por el PRI. 

 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  

 

Cómo estarán los trámites que hasta la cabeza se queja de su dificultad. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Para el gobernador Francisco Olvera asumir compromisos en cada una de las entidades federativas a favor de las medidas 
anunciadas por el presidente Enrique Peña Nieto es un deber que compete a cada mandatario estatal, por lo que exhorta 

a conocer a detalle los 10 puntos propuestos que incluyen una “guía” para contrarrestar la violencia en el país y propiciar 
las condiciones adecuadas para el avance de la seguridad en las distintas regiones. 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Enrique Peña: Adopta Peña Nieto las causas de la sociedad y por ello asume el compromiso de canalizar acciones 
específicas que permitan transformar la indignación, por el caso en Iguala, en actos constructivos. De ahí que el Presidente 

de la República anunció trabajo puntual en seguridad pública, procuración y administración de justicia, derechos humanos, 
transparencia y combate a la corrupción, además de una estrategia integral para reducir pobreza, marginación y 

desigualdad. 

 
Abajo-José G. Olmedo: Lamentablemente para los habitantes en Cuautepec de Hinojosa al titular del Ejecutivo municipal 

le hace falta tacto para poder ejecutar a cabalidad las acciones requeridas para que diferentes zonas de la demarcación 
vean los cambios que requieren para acceder a mejores condiciones de vida. Además de que el edil tiene pendientes 

ciertos asuntos con subalternos de varias áreas. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

SOLICITUD 

Un grupo de mujeres priistas del municipio de Zempoala señaló que desde hace meses le pidieron varias 
estufas ecológicas, como una forma de apoyo, a la diputada local Mabel Gutiérrez. Las féminas tricolores 

dieron a conocer a los grillitos que ahora la representante busca revitalizar su imagen en el distrito en pos 
de dar un salto a la Cámara de Diputados en San Lázaro, pero ya no contará con su apoyo, pues sólo promete 

y no cumple. 
 

ACCIDENTES 

Desafortunadamente, en el inicio del presente fin de año, el índice de los accidentes viales aumenta y este 
2014 no es la excepción. El miércoles por la noche el hijo del alcalde de Francisco I. Madero, Joel González, 

murió en un terrible accidente junto con otras personas. Los servicios de emergencia reportaron además otros 
incidentes similares por lo que la alerta de las autoridades del rubro a la población en general es que extreme sus 

precauciones en esta temporada, además de redoblar los esfuerzos para evitar más tragedias relacionadas con este tipo 

de percances en las carreteras de la entidad. 
 

INFORME 
El senador David Penchyna entregará este viernes un documento, el cual contiene su informe de actividades 

realizadas durante su segundo año de gestión. El asambleísta por Hidalgo hará entrega de dicho documento al 

presidente del comité directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo, en una ceremonia 
pactada para su realización en la sala de expresidentes del edificio del bulevar Colosio, sede del partido en la capital 

hidalguense. 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Reportero en guardia… 
 

SI BIEN LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DE ORGANIZACIONES POPULARES, mejor conocida por sus siglas como CNOP, 
representó, por décadas, uno de los dos brazos fuertes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), junto con la 

Confederación Nacional Campesina (CNC), no atraviesa, en Hidalgo, por su mejor momento. El descuido que se le ha 

tenido, durante los últimos diez años, por lo menos, ocasionó que su fortaleza se convirtiera en debilidad, al alejarse de 
sus principios básicos de acercamiento y apoyo a sectores civiles que forman parte de la plataforma política del país, con 

sus agrupaciones. La CNOP en el estado dejó de interesar no únicamente a empresarios, comerciantes y transportistas, 
consideradas plataformas políticas, pero también económicas del partido y de los gobiernos priistas en turno. 

Lamentablemente para el tricolor, perdió su eje central, de apertura en todo el estado y se centró únicamente en las 
necesidades y caprichos de locatarios de mercados y de unas cuantas organizaciones de transportistas de Pachuca. Su 

esencia plural, la que la sostenía como máxima representante de las organizaciones populares, se fue diluyendo hasta 

convertirse en mero símbolo del PRI, con un margen de operación muy bajo, casi imperceptible, que se refleja sin duda 
en las urnas, durante las elecciones. SITUACIÓN QUE PREOCUPÓ SEGURAMENTE AL DIRIGENTE DEL PRI en la entidad, 

Ricardo Crespo Arroyo, y lo motivó para poder revivir a la Confederación en Hidalgo. La salida del doctor Alfredo Tovar y 
el ingreso de Ramón Vicente Díez, el 17 de agosto pasado, representó una clara muestra de la dirigencia priista de rescatar 
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a su brazo fuerte para buscar convertirlo nuevamente en lo que era: un representante de organizaciones populares y, 

sobre todo, brazo operador de elecciones y dador de votos. Con la llegada de Vicente Díez la CNOP retoma paso a paso 

el rumbo y, trabajando muy de cerca no solamente con el Comité Directivo Estatal (CDE), sino con la dirigencia nacional 
del sector, que encabeza Cristina Díaz, se reestructura para fortalecer al Revolucionario Institucional, rumbo a los procesos 

electorales de 2015 y 2016. DESTACA ENTRE LOS NOMBRAMIENTOS EL DE JESÚS GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, como 
secretario de Organización de la misma. Con el visto bueno, por supuesto, de Crespo Arroyo, el dirigente de la CNOP en 

la entidad lo invitó a colaborar y el pasado viernes, 21 de este mes, rindió protesta al cargo, en un acto que se llevó a 

cabo en la sede del PRI estatal. Muchos seguramente se preguntarán por qué Jesús Gutiérrez González, y por qué no otro, 
en un puesto de suma relevancia como el de Organización. Su nombramiento está justificado en la experiencia adquirida 

como representante en diferentes organizaciones, algunas de ellas con representación en todo el estado. Además de haber 
sido presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de Pachuca, con representación de más de 

25 mil locatarios en todo el estado, Gutiérrez se desempeña actualmente como consejero de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio (Concanaco) y secretario de Desarrollo Económico de la Confederación Mexicana de Tablajeros. 

Asimismo, es presidente de la Federación de Tablajeros del Estado de Hidalgo, secretario general de la recién creada 

Unión de Engordadores, Introductores y Tablajeros de Pachuca, y secretario general de la Unión de Comerciantes y 
Locatarios de la Central de Abasto de Pachuca. Responsabilidades que le permiten tener presencia en los 84 municipios 

del estado, y contar con una estructura que le dará representación a la CNOP en toda la entidad. De ahí que su 
nombramiento esté plenamente justificado dentro del Revolucionario Institucional, partido al que ha pertenecido desde 

que hace más de 20 años. Por eso no será raro que en los próximos días muchas organizaciones populares comiencen a 

verse cercanas al PRI; sobre todo si en él van a poder contar con apoyos sociales y orientar programas económicos no 
solamente a negocios, sino a transportistas, profesionistas, grupos de jóvenes, mujeres, adultos mayores, pensionados, 

empresarios, miembros de sindicatos, por citar algunos nombres.. Lo dijo en su momento, después de rendir protesta: 
"Trabajaremos en el marco de la política de trabajo que dicta el dirigente estatal, Ramón Vicente Díez, así como del 

presidente del CDE del PRI, Ricardo Crespo, en todas las regiones del estado". Argumentó que en principio, se trabaja 
para reestructurar las representaciones de la CNOP en los 84 municipios, con la finalidad de que exista plena identificación 

de las organizaciones con sus representantes municipales, a propósito de que reciban, todos, los apoyos que se brindan 

en las principales ciudades de la entidad. Entre ellas, acceso a los servicios médicos y sociales del IMSS para el dueño del 
negocio, sus empleados y sus familias, con descuentos graduales en sus cuotas durante los primeros 10 años; pensión 

para el retiro, igual a la que hoy tienen los afiliados al Seguro Social, y crédito a la vivienda. De igual forma, descuentos 
en el pago del Impuesto Sobre la Renta durante 10 años, apoyos económicos a los pequeños empresarios a través del 

Instituto Nacional del Emprendedor; créditos para los negocios y sus empleados, quienes podrán acceder a créditos de la 

Banca Comercial por montos desde cinco mil hasta 300 mil pesos y acceso a los programas de capacitación en el trabajo. 
Si los objetivos se cumplen, seguramente que la CNOP volverá a ser la que era antes, y lo mejor de todo, recuperará el 

lugar de brazo fuerte que tenía dentro del PRI en Hidalgo, y los resultados se verán reflejados en las urnas... 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Presenta EPN plan; lo reciben con reservas: El presidente Enrique Peña Nieto anunció diez acciones 

en materia de seguridad pública, así como de procuración y administración de justicia en el país, entre las que se encuentra 

un mecanismo para que la Federación asuma el control los municipios o, en su caso, se disuelva un ayuntamiento cuando 
existan indicios de vínculos con la delincuencia organizada. Los cambios serán propuestos a través de reformas a la 

Constitución y leyes secundarias que serán enviadas al Congreso de la Unión el próximo lunes, y la primera será la ley 
contra la infiltración del crimen organizado en las autoridades municipales. En segundo lugar se redefinirán competencias 

de cada autoridad en el combate al delito. “En los últimos años se ha reformado varias veces la Constitución, derivando 
en un complejo sistema de competencias penales que genera dispersión de responsabilidades, confusión en la aplicación 

de la ley y, lo más grave, impunidad”, explicó Peña Nieto. Como ejemplo, el Presidente citó la ley de combate al 

narcomenudeo, en la que cual la eficacia del Estado es mínima, pese a ser la principal causa de infiltración a nivel municipal. 
La creación obligatoria de policías estatales únicas es la tercera acción, para pasar de más de mil 800 policías municipales 

débiles a 32 corporaciones de seguridad estatal confiables, profesionales y eficaces, con sueldos homologados. El proyecto 
propone que el arranque sea en Guerrero, Jalisco, Michoacán y Tamaulipas. Frente a los representantes de los poderes 

Legislativo y Judicial, gobernadores y el jefe de gobierno del Distrito Federal, invitados especiales, entre ellos el Presidente 

Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Peña Nieto dio 
un mensaje en Palacio Nacional, tras la crisis derivada por la desaparición de 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa en 

Iguala, Guerrero. En su discurso, anunció también que se habilitará el número telefónico de atención 911, único modo de 
atención y denuncia en el país. En quinto lugar propuso hacer realidad la Clave Única de Identidad, para facilitar trámites 

y servicios gubernamentales, principalmente. También anunció un operativo especial en la región de Tierra Caliente, 
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principalmente en los municipios de Guerrero y Michoacán y, en el caso de Jalisco y Tamaulipas, sólo se incrementará la 

presencia policial. La séptima propuesta es impulsar acciones y reformas adicionales para hacer efectivo el derecho 

humano a la justicia a través del nuevo modelo de justicia penal, porque “suele ser lenta, compleja y costosa, lo que 
provoca que la mayoría de los mexicanos no pueda acceder a ella con facilidad”. Se busca facultar al Congreso de la Unión 

para expedir leyes generales en materia de tortura y desaparición forzada, como octava acción. Además, “crear un sistema 
nacional de búsqueda de personas no localizadas, así como un sistema nacional de información genética. Y publicar de 

inmediato el reglamento de la Ley General de Víctimas, y poner en operación el Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación 

Integral, así como el Registro Nacional de Víctimas". Fortalecerá el combate a la corrupción, con mecanismos ágiles para 
la denuncia, y que se garantice la sanción y, como décima acción, promoverá los principios de gobierno abierto, 

transparencia, rendición de cuentas, participación ciudadana e innovación.  Impulso económico al sur.  El Presidente 
dijo que la mayoría de los conflictos sociales y políticos más graves tienen su origen en la falta de desarrollo de Chiapas, 

Guerrero y Oaxaca. Destaca el establecimiento tres zonas económicas especiales en la región; trato fiscal diferenciado a 
productores de Chiapas, Guerrero y Oaxaca; impulso a la formación de jóvenes, y ayuda a empresas en el pago de cuotas 

del IMSS e Infonavit. Apoyo a las Escuelas Normales Rurales, becas del Conacyt; programas emergentes por más de 7 mil 

500 millones de pesos para empleo temporal y respaldo al campo, además de la presentación de una iniciativa para 
desvincular el salario mínimo de diversos precios y tarifas de la economía. También, para el sur se emprenderá un plan 

emergente de empleo temporal que beneficiará a más de 300 mil familias y para Acapulco, medidas fiscales para reactivar 
su economía. Hizo notar que para revertir la pobreza en los estados del sur tan sólo en infraestructura se está invirtiendo 

más de 195 mil millones de pesos e incluye autopistas, desarrollo hospitalario y la construcción de gasoductos. Anunció 

un decreto para un trato fiscal diferenciado a los productores de Chiapas, Guerrero y Oaxaca a fin de impulsar el 
establecimiento y crecimiento de empresas agroindustriales. (Marcos Muedano, primera plana) 

La Jornada-Peña Nieto: todos somos Ayotzinapa: Dos meses después, en un país estremecido ante la crueldad y la 
barbarie, el presidente Enrique Peña Nieto hizo suyo ayer el grito: ¡Todos somos Ayotzinapa! Este clamor, afirmó, 

demuestra el dolor colectivo, pero también es ejemplo de una nación que se une y solidariza en momentos de dificultad, 

además de que es un llamado a seguir transformando a México. La sociedad ha alzado la voz para decir ¡Ya basta! y todas 
las personas que han salido a las calles en solidaridad con los jóvenes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos para 

difundir su voz y opiniones tienen razón: México no puede seguir así. Después de Iguala, México debe cambiar, manifestó. 
Además, dijo tener la responsabilidad plena de encabezar los esfuerzos necesarios para liberar a México de la criminalidad, 

para combatir la corrupción y la impunidad. Pide encauzar el dolor hacia propósitos constructivos De ese modo, 

en un mensaje orientado a marcar en el país un antes y un después de los sucesos de Iguala, Peña Nieto pidió a la 
sociedad capacidad paraencauzar nuestro dolor e indignación hacia propósitos constructivos. Aunque no omitió la prioridad 

de su administración de instrumentar lasreformas transformadoras impulsadas en dos años de gobierno, admitió quelos 
lamentables hechos de Iguala han exhibido que México tiene rezagos y condiciones inaceptables por vencer. En el patio 

central de Palacio Nacional, desde donde ha dirigido los discursos más determinantes de su gestión, esta vez principio y 

final fueron para referirse a la necesidad de saldar dos asignaturas pendientes: lograr la seguridad de los ciudadanos y la 
plenitud del estado de derecho. Caminar hacia un mejor México, señaló, no ha sido ni será fácil; exige esfuerzo y 

perseverancia. Seguirán existiendo obstáculos y resistencias, pero la fuerza y la voluntad de cambio de los mexicanos 
siempre podrán superarlos. Un gesto adusto acompañó las expresiones del mandatario al insistir en el compromiso de su 

gobierno “para conocer la verdad de lo ocurrido… que no haya impunidad, que todos los culpables sean castigados 
conforme a derecho, y que se dé la reparación integral a las víctimas”. Se ha desplegado, aseguró, un amplio operativo 

para localizar a los jóvenes normalistas y hemos permanecido en contacto con sus padres, manteniéndolos al tanto de las 

acciones y resultados de las investigaciones de la Procuraduría General de la República (PGR). Están presos 79 probables 
responsables y, en un hecho inédito, el gobierno federal pidió la asistencia técnica de la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos para las tareas de localización y las pesquisas de este caso. Para Peña Nieto, el origen y final de la 
culpa de esos actos de barbarie, quenos han indignado y agraviado profundamente, está en los ayuntamientos. En la 

tragedia de Iguala se combinaron condiciones inaceptables de debilidad institucional que no podemos ignorar. Un grupo 

criminal que controlaba el territorio de varios municipios, autoridades municipales que eran parte de la propia estructura 
de la organización delictiva, policías municipales que en realidad eran criminales a las órdenes de delincuentes, expuso. 

Lamentó que no obstante las acciones emprendidas en la actual y las anteriores administraciones, la violencia y la 
inseguridad persisten en localidades y zonas del país. Con reiteradas expresiones para compartir el dolor, angustia e 

incertidumbre de los padres de los estudiantes desaparecidos y ubicar en Iguala un episodio de prueba para la nación, el 
presidente Peña Nieto afirmó que el dolor que siente el país tampoco es justificación para recurrir a la violencia o al 

vandalismo. No se puede exigir justicia violando de la ley. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 
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Excélsior-Enrique Peña Nieto lanza reforma de justicia: A dos meses del caso Iguala, el presidente Enrique Peña 

Nieto anunció un paquete de diez acciones inmediatas en materia de seguridad y justicia y combate a la corrupción en el 
país; además, de desarrollo económico para Guerrero, Oaxaca y Chiapas. Entre las acciones destacan la eliminación de 

las mil 800 policías municipales y la intervención en alcaldías cuyas autoridades tengan nexos con el crimen. Dijo que el 
lunes enviará al Congreso la iniciativa de Ley Contra la Infiltración del Crimen Organizado en las Autoridades Municipales; 

otra más para precisar las competencias de cada autoridad en el combate al delito y una tercera para establecer las Policías 
Estatales Únicas. 

10 Puntos propone el Presidente para fortalecer el Estado de derecho: 

-Crear la Ley Contra la Infiltración del Crimen Organizado en las Autoridades Municipales. 
-Redefinir el sistema de competencias en materia penal. 

-Enviar una iniciativa para establecer las Policías Estatales Únicas (desaparecerán las policías municipales). 
-Establecer un número telefónico único para emergencias, a nivel nacional. 

-Concretar la Clave Única de Identidad. 

-Implementar operativos federales especiales en la región Tierra Caliente (Guerrero y Michoacán). También en Jalisco y 
Tamaulipas. 

-Presentar reformas para mejorar la justicia cotidiana. 
-Aplicar acciones en materia de derechos humanos; entre ellas, fortalecer protocolos para que sean oportunas, exhaustivas 

e imparciales las investigaciones sobre tortura, desaparición forzada y ejecución extrajudicial. 
-Ofrecer el respaldo federal al Sistema Nacional Anticorrupción y a la Ley Reglamentaria de la reforma en materia de 

transparencia que se discuten en el Congreso. 

-Crear un portal de información sobre proveedores de la administración federal. 
QUITARÁN POLICÍAS A LOS ALCALDES 

Desaparecer las mil 800 policías municipales, intervenir las alcaldías cuyas autoridades tengan nexos con el crimen 
organizado, crear un numero único de emergencias, concretar la clave única de identidad y el rescate económico de la 

región sur del país son parte de las acciones que impulsará el gobierno de Enrique Peña Nieto para construir un pleno 

Estado de derecho. Los hechos violentos en Iguala, Guerrero, deben marcar un antes y un después en nuestro país y un 
llamado a la transformación de las instituciones que hoy se muestran debilitadas, advirtió el Presidente de la República. 

En Palacio Nacional y a dos meses de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, el mandatario anunció un paquete 
de 10 medidas de inmediata aplicación que tienen como objetivo lograr un México en Paz con Justicia, Unidad y Desarrollo. 

Otra iniciativa será para precisar las competencias de cada autoridad en el combate al delito. La tercera iniciativa que hará 
llegar al legislativo es para establecer las Policías Estatales Únicas, las cuales se integrarán con los elementos municipales 

que pasen estrictos controles de confianza. El proyecto propone que los primeros cuatro estados en adoptar este modelo 

policial sean Guerrero, Jalisco, Michoacán y Tamaulipas. La cuarta acción es el establecimiento del número telefónico 911, 
único para emergencias a nivel nacional que permitirá a los mexicanos contar con un medio eficaz para pedir auxilio en 

caso de urgencia. Esta propuesta deberá ser procesada por el Instituto Federal de Telecomunicaciones. Como quinta 
medida está el impulso a concretar la Clave Única de Identidad para que México cuente con un registro confiable de su 

población. En este sentido, Peña aclaró que para hacer realidad la Clave Única de Identidad no se partirá de cero pues ya 

se cuenta con los registros del Instituto Nacional Electoral, del IMSS y del Seguro Popular. El presidente también instruyó 
a apoyar a los municipios de Jalisco y Tamaulipas que requieran presencia de elementos de seguridad federales. Una 

acción más que fortalecerá el Estado de derecho implica una serie de reformas adicionales que enviará al Congreso de la 
Unión el próximo periodo ordinario de sesiones para hacer efectiva la llamada justicia cotidiana. “Esta justicia suele ser 

lenta, compleja y costosa, lo que provoca que la mayoría de los mexicanos no pueda acceder a ella con facilidad”, reconoció 

el jefe del Ejecutivo. La octava acción contempla medidas en materia de derechos humanos, como la creación de los 
sistemas Nacional de Búsqueda de Personas No Localizadas y de Información Genética. Además de facultar al Congreso 

para expedir las leyes generales en materia de tortura y desaparición forzada. El noveno eje tiene que ver con fortalecer 
el combate a los actos ilegales en la administración pública para lo cual el presidente brindó su respaldo a la constitución 

del Sistema Nacional Anticorrupción, que actualmente se debate en el Congreso. El último punto se refiere a la promoción 
de la transparencia, la rendición de cuentas, participación ciudadana e innovación. El presidente hizo un llamado a seguir 

avanzando para cerrarle el paso a la criminalidad, injusticia e impunidad. En su mensaje de 36 minutos el presidente Peña 

Nieto dejó en claro que para que este plan integral se concrete en los hechos es necesaria la participación de los tres 
poderes de la Unión pero también de la sociedad en su conjunto. Es momento de construir no de destruir, pidió el Ejecutivo 

federal. 
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MUNICIPIOS AVALAN PLAN PRESIDENCIAL 

El secretario general de la Federación Nacional de Municipios de México, Sergio Enrique Arredondo Olvera, avaló la 

propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, debido a que muchos municipios están rebasados por el crimen organizado 
y es necesaria una intervención real desde el Estado para atacar la violencia. Luego de que el Ejecutivo federal presentara 

la propuesta que busca poner fin a las policías municipales, creando 32 policías estatales únicas, el representante de los 
ayuntamientos que conforman dicha federación explicó que los recursos que tienen los municipios son insuficientes para 

combatir a la delincuencia organizada y debido a que los elementos policiacos ganan menos de 7 mil pesos al mes, hubo 

situaciones de colusión con los criminales. Entrevistado al término de la firma de convenio de colaboración con el Instituto 
Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Arredondo Olvera aseguró que la estrategia del ex presidente Felipe 

Calderón no tuvo impacto real contra el narcotráfico y sólo rebasó a los gobiernos municipales, de modo que en la 
actualidad están “desbordados” por la delincuencia organizada. Por ello, consideró que la medida planteada por el 

mandatario nacional favorecerá a los municipios en la lucha contra la violencia y la colusión de autoridades con 

delincuentes. “Hay un grave problema en ciertas regiones del país de inseguridad, donde los cuerpos de policía municipales 
no han tenido la capacidad de resolver los problemas que se han generado por esta problemática nacional de delincuencia 

organizada y, entonces, en lo que coincidimos totalmente con el Presidente es la necesidad de adoptar políticas, decisiones 
y estrategias que nos permitan resolver este problema en esas regiones”, aseveró el secretario general de la Federación. 

Señaló que es urgente fortalecer el modelo de mando único, pues cuando los problemas de inseguridad en los municipios 
desborden a las autoridades municipales, será necesario contar con el esquema de mando único “para que cuerpos 

estatales con los recursos, con el equipamiento y el personal capacitado pueda llegar y atender con mayor eficacia esas 

problemáticas”. Desde su punto de vista, el problema surgió hace seis o siete años, cuando el entonces presidente Felipe 
Calderón decidió enfrentar a los grupos de la delincuencia organizada y “entonces lanza al Ejército y lo que él llamó su 

guerra contra el narcotráfico provocó que este tema se desbordara a lo largo de todo el país, y entonces los cuerpos 
policiacos municipales no estaban preparados para eso”. Aclaró, sin embargo, que de los dos mil 445 municipios que hay 

en México, “la gran mayoría” cumplen con su responsabilidad, tanto en seguridad como en otros temas, aunque es 

necesario entender que tienen severas limitaciones para actuar, ya que apenas reciben 4% de los recursos que se obtienen 
con los impuestos que pagan los mexicanos. “Los gobiernos municipales tienen competencias muy limitadas, muy 

acotadas. Nos toca básicamente la limpieza, el agua potable, arreglar los baches y panteones y seguridad preventiva en 
fiestas de barrio y que no se rompa el orden, y en consecuencia los recursos que recibimos para atender esa 

responsabilidades son limitados, subrayó. 
-Lilian Hernández 

GOBIERNOS LOCALES REVISAN EL PROYECTO 

La Asociación Nacional de Alcaldes inició la revisión de la propuesta presentada por el presidente Enrique Peña Nieto. 
“Los asociados de ANAC estamos en la disposición de sumarnos a las propuestas que construyan un mejor México”, 

manifestó Renán Barrera Concha, presidente del organismo. “Es prioridad para nosotros que esta construcción se base en 
el consenso y respeto entre las partes”, indicó en un comunicado. Agregó que los alcaldes estamos listos a participar en 

los trabajos que se inicien con los grupos parlamentarios y sus comisiones para identificar las virtudes y omisiones a la 

propuesta hecha pública, destacando que es importante se haga un ejercicio serio de autocrítica del gobierno federal, 
estados y municipios, expresó. Estamos de acuerdo en estudiar a detalle los temas de seguridad y justicia, combate a la 

corrupción y desarrollo humano sustentable. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

De los diez, la prioridad son tres 
 

Los Diez Mandamientos y el Sistema Métrico Decimal han de inspirar el decalogueo de propuestas, exigencias, peticiones 
o acuerdos, y de ahí que sean10 los puntos planteados ayer por Enrique Peña Nieto. ¿Son muchos o pocos frente al 

titipuchal de pendientes que se deben resolver? Para el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, fueron insuficientes 
por “la falta de un ejercicio serio de autocrítica” en el mensaje presidencial. Y a Carlos Navarrete, del PRD, le parece que 

Peña “no puede quedarse solo en estas medidas…”. Pero si de lo que se trataba era de anunciar lineamientos específicos 

para vacunar al país contra la criminalidad y la corrupción (lacras endémicas, hoy en el centro de la atención mundial por 
el caso Iguala y la mansión de la señora Angélica Rivera), el decálogo de ayer se antoja tan amplio que las prioridades 

parecieran poco identificables. Lo innegable es que ahí están: inminente adiós a las deplorables policías municipales, 
vigilancia ciudadana contra la corrupción y desarrollo industrial en el turístico y folclórico, pero paupérrimo, sur-sureste 

mexicano… (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

 

¿Quién querrá abrazar al presidente Peña Nieto? 
 

Después de leer el discurso con calma, repito lo que expresé ayer de bote pronto en milenio.com: el presidente Peña Nieto 
habló como miembro de una especie política cuya supervivencia está en duda, y al menos en la propuesta, acertó. Pero 

no encuentro a muchos con ganas de abrazar la arenga del Presidente. Comenzando por la comunidad de Ayotzinapa, 

que la calificó de indignante. Los partidos de oposición la consideraron insuficiente. Organismos internacionales de 
derechos humanos señalaron que se trata en buena medida de repeticiones de planes que estaban en curso, reediciones 

de un mismo producto con nuevo envoltorio. Especialistas en asuntos de seguridad la recibieron con cautela extrema. Y 
no, por obvio, el rechazo en las redes sociales deja de ser desalentador. Por lo grave del momento, el Presidente tenía 

que convencer y entusiasmar. Parafrasear aquello de me siento con derecho a reclamar la ayuda de todos y a decir: 
“Vengan, vayamos hacia delante con nuestra fuerza común”. Quizá convenza a legisladores, gobernadores, juzgadores. 

Pero en la sociedad no registré fervor ni admiración. Como sea, el gobierno del presidente Peña Nieto tiene una nueva 

carta de navegación de aquí a 2018. Sabe que el viento está en contra y que así seguirá por una temporada. Y que el 
calendario en nada ayuda. Concretar lo prometido tomará en el mejor de los casos una generación. En el cortísimo plazo, 

en cambio, viene el lunes 1 de diciembre, con pronóstico de movilizaciones y seguramente duros gritos de descalificación 
a lo anunciado ayer. Ayer, el día en que no se podía fallar. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Peña Nieto: después de Iguala… 

 

Ahora sí que no hay más tiempo que vida. 
Florestán 

  
El presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer el relanzamiento de su Presidencia y proyecto de país, a partir de la 

construcción de un verdadero estado de derecho, tras la tragedia de Iguala, después de la cual, reconoció, México debe 
cambiar. De su mensaje de 10 puntos para salir de esta crisis en la que, dijo, México está a prueba, quiero recoger el 
tema central, que es el combate a la inseguridad, la corrupción y la impunidad mediante la construcción de un estado de 

derecho pleno, que en México nunca ha existido. A lo largo de los años, el Estado de Derecho, he dicho aquí muchas 
veces, solo ha estado en los discursos oficiales y en los anhelos de las mayorías que hemos visto cómo ese vacío solo sirve 

a los poderosos y anula a todos los demás, y la justicia ha sido privilegio del que puede pagarla que en esa ausencia, se 

hace los recursos para comprarla. La inexistencia del estado de derecho ha impedido que todos seamos iguales no solo 
ante esa justicia selectiva, sino ante las oportunidades de vida, estado de cosas que impide el progreso que es un espacio 

exclusivo de esos aprovechados. El estado de derecho, como ficción, ha hecho de la injusticia, la inseguridad, la corrupción 
y la impunidad un sinónimo que hay que romper en aras de una nación justa, segura, transparente y de leyes. En su 

mensaje, el presidente Peña Nieto hizo una serie de planteamientos y compromisos, algunos a mediano y largo plazo, que 
chocan con la exigencia de inmediatez de la sociedad. Y en los que se puedan resolver en el corto plazo, es urgente 

llevarlo a los hechos ya. De lo contrario, por el desánimo y enojo social, será imposible alcanzar los de fondo y tiempo. 

También tengo claro que ayer en Palacio Nacional, no se dijo la última ni la única palabra porque la construcción del 
estado de derecho no depende de una sola voluntad ni de un solo momento, debe ser una tarea conjunta y permanente, 

empezando por los beneficiarios del actual vacío, algunos de los cuales ayer aplaudieron en Palacio, y se fueron a seguir 
haciendo lo mismo. 

 

Retales 
1. Cuauhtémoc. Esta delegación, siempre controlada por el bejaranismo, será la arena del enfrentamiento de René y su 

esposa Dolores Padierna, contra López Obrador, que ya ha designado a Ricardo Monreal como su candidato, vía Morena, 
a esa jefatura. Se va a poner bueno; 

2. Relevo. Jorge Luis Preciado dejará la coordinación de la bancada panista en el Senado para irse de candidato al 
gobierno de Colima. Su relevo será Héctor Larios y no Roberto Gil. Larios será el tercer pastor de esa fracción; y 

3. Movimiento. Marcelo Ebrard irá por Movimiento Ciudadano como candidato plurinominal a la Cámara de Diputados, 

donde el proyecto busca hacerlo su coordinador parlamentario. Y si no deja el PRD, éste lo arrojará. 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

:Que cuando le avisaron que unos 4 mil integrantes de la Ceteg se dirigían a tomar la Casa Guerrero para incendiarla, el 
gobernador Rogelio Ortega dio instrucciones para que la desalojaran. Al llegar, los activistas se encontraron con las 

puertas abiertas y una mujer que les preguntó qué querían. Se trataba de la académica Rosa Icela Ojeda, coordinadora 
del Observatorio contra la Violencia a la Mujer y, además, esposa del mandatario estatal, quien les dijo que llegaban a la 

casa del pueblo y podían pasar sin problema. Si bien los activistas realizaron pintas, no hicieron destrozo alguno. 

  
:Que las reformas que propuso impulsar el presidente Enrique Peña Nieto son ambiciosas, aseguraron funcionarios del 

gobierno federal, aunque reconocieron que algunas de éstas han estado varadas por años. 
Un ejemplo es la clave única de identidad, proyecto que se ha visto frustrado por largo tiempo y que en esta administración, 

una vez más, fue demandado por organizaciones civiles; el problema de siempre, dicen, es de dónde se van a sacar los 
recursos. 

  

:Que la caballada está tan flaca en la lista de aspirantes inscritos para elegir al fiscal anticorrupción, que en el Senado no 
dudan que el proceso deba reponerse, aun cuando hay la intención de que hacia el 8 de diciembre hubiera humo blanco. 

Dice la panista Marcela Torres que sin duda un tema que ha frenado la inscripción de aspirantes fuertes es el hecho de 
que uno de los primeros asuntos a discutir será el de la casa blanca de Angélica Rivera… y no hay muchos que quieran 

echarse el paquete. 

  
:Que a pesar del temor a desbandadas tras la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas al PRD, cuentan que Alejandro 

Encinas no tiene planeado renunciar. Al menos no de aquí a 2018. Tampoco está pensando en irse a Morena, pese a que 
ahí tiene las puertas abiertas. 

  
:Que resultaron las gestiones encargadas por el gobernador Aristóteles Sandoval para evitar un pago altísimo a una 

empresa de consultoría que pretendía cobrar 58 millones de pesos al Congreso de Jalisco por asesorías que nunca prestó. 

Los diputados, encabezados por el presidente de la Mesa Directiva, Héctor Pizano, habían incluso aceptado pagar porque 
mediaba una orden judicial; sin embargo, al final el despacho López Castro se desistió, pues fue advertido de que se le 

perseguiría por fraude. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Decálogo y pentálogo 

 
“Está claro que después de los sucesos de Iguala, México no puede seguir siendo el mismo”. 
Enrique Peña Nieto 
 

Entiendo la desesperación por hacer algo. Enrique Peña Nieto se enfrenta a la mayor crisis política de muchas décadas. 
Comprendo también las críticas. Nada que hubiera presentado el Presidente habría sido aceptado por la oposición o por 

una población cada vez más escéptica ante cualquier medida gubernamental. Encuentro también un extraño afán del 

Presidente por mezclar medidas que pueden ser buenas o malas pero que no tienen nada que ver unas con otras. 
¿Realmente tenía que incluir el anuncio de un número 911 para llamadas de emergencia? ¿Es la Clave Única de Identidad, 

ya legislada y que tiene mucho de positivo, una de las 10 medidas principales para enfrentar la crisis de seguridad? Por 
otra parte, me extraña el intento por mezclar un decálogo para combatir la inseguridad con un pentálogo para enfrentar 

la pobreza. El Presidente parece estar avalando la teoría-no comprobada-de que los pobres son quienes cometen los 

crímenes. Cambiar las 1,800 policías municipales-que en conjunto tienen más de 300 mil efectivos-por “32 sólidas 
corporaciones de seguridad estatal” es una medida ya propuesta en gobiernos anteriores. Requiere de una enmienda del 

artículo 115 constitucional, que da al municipio la responsabilidad sobre seguridad pública. Sin embargo, me parece 
positiva y la he apoyado en el pasado, incluso cuando los priistas afirmaban que violaba la soberanía del municipio. Crear 

nuevos tipos de policía, sin embargo, no resuelve los problemas de fondo. Recordemos cómo nos vendieron la Policía 
Federal Preventiva, que después cambiaron a Policía Federal. ¿Y la AFI, la recuerda? Primero reemplazó a la Policía Judicial 

Federal y después desapareció al fusionarse con la Policía Federal Preventiva. Ahí está también la Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos contra la Salud que fue transformada en la SIEDO y que más tarde se cambió a SEIDO. Ahora 
tenemos también la Gendarmería y en Michoacán la policía rural, que ha reemplazado a las policías comunitarias. No 
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importa cuánto se menee la sopa de letras: el cambio de estructuras burocráticas no resuelve los problemas de fondo, 

que son la ineficacia y la corrupción de los cuerpos de policía. En cuanto a las acciones para combatir la pobreza, el 

Presidente propone crear zonas especiales económicas y dar un trato fiscal diferenciado a Chiapas, Guerrero y Oaxaca. 
Pero si es bueno este trato especial, ¿por qué no extenderlo a todo el país? ¿No merecen todos los mexicanos tener una 

mayor prosperidad? Si el gobierno va a reducir impuestos a empresas y ciudadanos en Chiapas, Guerrero y Oaxaca, ¿por 
qué no hacerlo en todo el país para que la nación crezca en su conjunto? ¿O acaso los pobres de Hidalgo y Michoacán, de 

Chihuahua y de Durango, no merecen también salir adelante? En cuanto a los apoyos especiales para las normales rurales, 

el Presidente está tratando de comprar a los activistas que han sido la punta de lanza en el movimiento contra su gobierno. 
Si ése es el propósito alguien tendría que decirle que escuelas como la de Ayotzinapa quizá sí tomen el dinero fresco del 

gobierno, pero no cambiarán una filosofía que lo que busca no es una mejor instrucción académica sino una revolución 
que elimine el sistema económico de mercado. Estamos en un momento crucial para el país. El presidente Peña Nieto, 

que pidió el voto de los mexicanos con el argumento de que los priistas sí saben gobernar, ofrece ahora un catálogo de 
promesas políticas dispares en lugar de un paquete de medidas pragmáticas y coordinadas que permita construir un 

verdadero Estado de derecho. Hay medidas positivas, es verdad, pero el conjunto parece falto de congruencia y en algunos 

puntos representa un retroceso. 
 

Precios del petróleo 
Arabia Saudita se niega a bajar su producción de crudo porque quiere ahogar a los productores norteamericanos, que han 

desarrollado nuevas tecnologías de producción más caras y que no pueden sobrevivir sin precios altos. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

El futuro de Beltrones 

Ni cambios en el gabinete, ni la llegada del diputado Manlio Fabio Beltrones al Poder Ejecutivo se dieron ayer, como 
muchos auguraban. Nos aseguran que pocos pudieron leer correctamente las señales. Es un hecho que Beltrones es una 

pieza estratégica en el plan del Presidente para fortalecer el Estado de derecho, pero su participación no es en el gabinete 
sino en la zona que dará vida a la estrategia: El trabajo legislativo. La mancuerna Manlio Fabio Betrones-Emilio Gamboa 

funcionará como ariete para que avancen a la mayor velocidad posible, en la Cámara de Diputados y el Senado, las 

reformas que enviará el presidente Enrique Peña Nieto para atender la emergencia por la que pasan la justicia y la 
seguridad en el país. Una vez que los cambios estén aprobados, entonces sí se podría pensar en cuál será el futuro político 

del coordinador priísta en San Lázaro, nos comentan. 
 

Solidaridad francesa 

Un detalle de diplomacia fue el que tuvo en días pasados el ministro de asuntos exteriores de Francia, Laurent Fabius. El 
canciller galo ofreció en París una cena a su homólogo, el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. En la 

reunión, a la que asistieron empresarios y académicos de la comisión México-Francia, don Laurent abrió un paréntesis en 
su discurso para reconocer que México atraviesa momentos difíciles, y dijo que Francia siempre ha sabido demostrar que 

es un buen amigo de México y que constantemente ha estado con los mexicanos “en las buenas y en las malas”, y auguró 
que saldrá adelante. Nos hacen ver que hace un par de años, cuando la relación se enfrió por el caso Cassez este tipo de 

expresiones no hubieran sido posibles. 

 
Enrique de la Madrid 

Sigue el impulso a las reformas 
En momentos de cierto pasmo entre algunos funcionarios, el director de Bancomext se muestra muy activo en la promoción 

de las reformas, lo mismo en foros empresariales locales, que en giras internacionales en China o Chile. Enrique de la 

Madrid no pierde oportunidad para promover las modificaciones estructurales impulsadas por el gobierno federal, 
presumen en su equipo. En el terreno financiero, la institución reporta más créditos a bajo costo y mayores plazos. El 

saldo de la cartera de créditos del banco ha tenido un crecimiento sin precedente, muy superior al de la banca comercial 
en conjunto: 70% en 24 meses del sexenio y 40% en el último año, nos comentan. 
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Un invitado en el Hangar Presidencial 

Un enorme invitado estuvo el miércoles en el Hangar Presidencial del Aeropuerto de la Ciudad de México. Se trata de un 

avión Boeing 747-400 que, comentaron funcionarios de la Embajada de China en México, trajo a territorio nacional al 
presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular China, Zhang Dejiang. Nos dicen que en la aeronave, con 

capacidad hasta de 500 pasajeros, también viajó una importante delegación de funcionarios y empresarios que mantienen 
un firme interés en invertir en México y que, nos aseguran, prácticamente han dado por cerrado el capítulo de la 

cancelación de la primera licitación para construir el tren de alta velocidad Mexico-Querétaro. 

Zhang Dejiang 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ES TAL el cúmulo de acciones planteadas por Enrique Peña Nieto que, de inmediato, surge un par de interrogantes. 
 

LA PRIMERA ES: ¿por qué pasarle la bolita a los diputados y a los senadores, a los gobernadores y a los alcaldes? La tan 
esperada “nueva estrategia” no suena mal, pero en ella el Ejecutivo aparece como ausente. 

 

HUBO QUIENES creyeron que el Presidente presentaría una propuesta contundente y, sobre todo, con acciones precisas, 
macizas y concisas, pero no, lo que hubo fue una serie de reformas que, en el mejor de los casos, darían resultados en el 

mediano o largo plazo. 
 

LA SEGUNDA pregunta es: ¿y con quién sacará adelante el PRI esas reformas? Porque a nivel legislativo las relaciones del 
oficialismo con el PAN y el PRD no son las mejores. 

 

MUERTO el Pacto por México, se ve difícil que panistas y perredistas le den juego a la propuesta presidencial… a menos 
que enfrente les pongan una zanahoria enooorme. 

 
POR CIERTO que los albiazules deben estar brincando de gusto, pues el gobierno federal entró en una etapa 

foxicalderonista. 

 
DE Vicente Fox retoma aquello de “el Presidente propone y el Congreso dispone”. El riesgo es que al no haber mayoría 

las iniciativas se pierdan en un atorón legislativo. 
 

Y DE Felipe Calderón se revive el mando único policiaco, proyecto que en ninguna entidad logró concretar el ex mandatario. 

 
AHORA se verá si los diputados priistas de Morelos están del lado de Enrique Peña o le llevan la contraria. 

 
PARA PONERSE a tono con frenar la infiltración del crimen organizado, los legisladores tienen en sus manos desaforar a 

Alfonso Miranda, diputado local del PT y ex alcalde de Amacuzac, acusado de tener vínculos con la banda de “Los Rojos”. 
 

LOS PRIISTAS Matías Nazario y Juan Rivera le ponen peros al desafuero porque, dicen, si cae un legislador -¡gulp!- podrían 

seguir otros. Así tendrán la conciencia. 
 

A VER si la cena de Navidad que hoy tendrán los panistas queretanos no termina convertida en la noche de los cuchillos 
albiazules. 

 

DEBIDO al reparto de candidaturas a alcaldías y diputaciones, el encuentro de mil blanquiazules en el Club Hípico Balvanera 
podría opacar el destape del senador Francisco “Pancho” Domínguez. 

 
LOS PRINCIPALES conflictos se dan en la definición de las candidaturas “de unidad” que serían hasta ahora así: en la 

capital queretana para Marcos Aguilar; en San Juan del Río para Guillermo Vega; en Corregidora para Germán Borja; y en 
El Marqués para Jorge Lomelí. 
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HOY es el “Día D”: de dedazos o de desorden. 

 

QUÉ SUERTE tiene Manuel Velasco: los camarógrafos de Televisa le regalaron un comercialote de 15 segundos en horario 
de lujo. 

 
FUE en el minuto 8 del partido entre Jaguares y Toluca cuando apareció en la pantalla el gobernador de Chiapas al lado 

de su novia tomándose una selfie, mientras el cronista ensalzaba que Velasco “siempre ha apoyado al equipo”. ¡Goool! 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
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